

## CONVERSATORIO SOBRE EL CONFLICTO ARMADO EN EL CAQUETÁ: ESTRATEGIAS DE PAZ Y RECONSTRUCCIÓN SOCIAL DESDE LA ACADEMIA

Florencia 05 de diciembre de 2024. La Universidad de la Amazonia, en su compromiso continuo con el desarrollo social y la construcción de paz en la región, llevó a cabo el 'Conversatorio: Análisis de la Nueva Dinámica del Conflicto Armado en el Departamento del Caquetá'. Este importante evento reunió a una amplia gama de actores sociales, políticos, académicos y representantes de instituciones gubernamentales, con el objetivo de analizar la situación actual del conflicto armado en el Caquetá y su impacto en la región amazónica. Durante la jornada, los panelistas presentaron un diagnóstico detallado sobre las transformaciones recientes en el conflicto, subrayando los factores que han contribuido a su persistencia y los retos que enfrenta la región en términos de seguridad, reconstrucción social y convivencia pacífica.

Uno de los aspectos más destacados del conversatorio fue la reflexión sobre la necesidad de generar estrategias concretas para mitigar los actos de violencia y, al mismo tiempo, fomentar un tejido social más fuerte. A través de un enfoque multidisciplinario, se discutieron diversas posibles soluciones, que incluyen la cooperación interinstitucional, la integración de los sectores más vulnerables en procesos de paz y el fortalecimiento de la presencia del Estado en las zonas más afectadas por el conflicto.

José Luis Tinoco, coordinador del Observatorio Sociopolítico de la Uniamazonia, resaltó el papel fundamental que desempeña la Universidad en la región, indicando que 'la alma mater siempre ha estado atenta a los hechos que ocurren en la región, aportando a una mejor convivencia. Queremos llegar a los diferentes sectores, porque la academia debe estar presente en el territorio, conociendo las complejidades locales y generando un acercamiento directo con las comunidades'. Tinoco agregó que la Institución de Educación Superior se compromete no solo a la formación académica, sino también a ser un motor de cambio social, proporcionando espacios de diálogo y colaboración entre la academia, la sociedad y las autoridades.

Por otro lado, el Capitán de la Policía Nacional, Walther Alexander Ramírez, destacó la importancia de un enfoque integral en la resolución de conflictos, que involucre a todos los actores presentes en el territorio. 'Construir paz en el territorio a través de la vinculación de todos los actores presentes en la geografía nacional es clave para avanzar hacia una paz sostenible', afirmó.

Ramírez, también subrayó la necesidad de trabajar de manera conjunta con las comunidades locales, las instituciones académicas y las fuerzas del orden para lograr una paz duradera, que no solo se enfoque en la seguridad, sino también en la creación de oportunidades de desarrollo social y económico.

El conversatorio concluyó con un llamado a la acción colectiva, en el que se hizo un énfasis especial en la importancia de la educación como herramienta fundamental para la transformación social. La Universidad de la Amazonia se comprometió a seguir impulsando este tipo de iniciativas, reafirmando su papel como un agente clave en la construcción de la paz total en el Caquetá y en toda la región amazónica.